

Numero suelto, 15 céntos.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ARMAS, 1. 3.º TELEFONO 1205

Imperio

AÑO II DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S. NUMERO 194

Ha sido ocupada la primera línea de trincheras del cinturón de Bilbao

Once aparatos enemigos destrozados

Nuestras tropas siguen aún avanzando hacia Vizcaya

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 11 de Junio de 1937.

Ejército del Norte

FRENTE DE VIZCAYA.—En el día de hoy la mejoría del tiempo ha permitido que continúe nuestro avance. Aún no se han recibido noticias detalladas, porque a la hora de cerrar este "Boletín" sigue la operación. Pero se sabe ciertamente que nuestras fuerzas han obtenido una brillantísima y completa victoria, pues no sólo han derrotado al enemigo poniéndolo en fuga y causándole muchísimas bajas, sino que, una vez alcanzados todos los objetivos, sigue el avance.

FRENTE DE ASTURIAS.—Tirotes y cañones en el sector de Escamplero. En las cercanías de la posición de la Estaca, se han cogido hasta ahora noventa y seis muertos, entre ellos varios oficiales de los muchos que estaban abandonados. Se han cogido dos ametralladoras, cuarenta fusiles, más de quinientas granadas de mano, ochenta rollos de alambre y gran cantidad de material no clasificado.

FRENTE DE LEON.—En la pasada noche, el enemigo atacó la posición de Peñas Largas, siendo rechazado, dejando en las alamedas catorce muertos y numerosos heridos.

Ejército del Centro

FRENTE DE MADRID Y AVILA.—Sin novedades dignas de mención, con algunos tirotes.

FRENTE DE SORIA.—Se ha continuado la labor de recogida de cadáveres enemigos, habiéndose enterado hoy ochenta y cuatro, que dejaron abandonados, y quedando todavía más entre ambas líneas. Además del material cogido al enemigo del que se dan detalles en el "Boletín" de ayer, se han cogido otras dos ametralladoras, diecisiete fusiles, cincuenta bayonetas y una central telefónica.

FRENTE DE ARAGON.—En el sector de Beichte fué rechazado un intento de ataque enemigo durante la noche última, causándole muchas bajas. En otros sectores, tirotes y cañones. En uno de los sectores se han presentado tres tenientes y cuatro soldados.

Ejército del Sur

FRENTE DE CORDOBA.—En el sector de Peñarroya se ha rechazado por nuestras tropas un intento de ataque, causando al enemigo doscientas bajas. En el sector de Espiel se realizó otro ataque de los rojos, siendo perseguidos por nuestras tropas, que le hicieron treinta muertos, cogiéndole veinticinco fusiles y un fusil ametrallador. En otro ataque a Puerto Calatraveño, también fué rechazado con gran brillantez, causándole muchas bajas. En los distintos frentes de Andalucía se han presentado seis soldados y quince milicianos, muchos de ellos con armamento.

Actividad de la aviación

Nuestras fuerzas aéreas han obtenido hoy un nuevo y señaladísimo triunfo en el frente de Aragón. En varios combates aéreos para impedir el bombardeo de la aviación enemiga, se han derribado dos aparatos rojos de caza y cuatro de bombardeo, y por nuestra artillería antiaérea fué también abatido otro aparato de bombardeo. Nuestra aviación bombardeó el aeródromo enemigo del Carrascal, logrando incendiar cuatro aparatos rojos. En todas estas operaciones aéreas no hemos perdido ni un solo avión.

Ampliación al "Boletín de Información."—Se ha ocupado por nuestras tropas la primera línea de trincheras del "cinturón de hierro" de Bilbao, jalonada por las alturas de Uzudun, cota 370, Arachalema, cota 363, cota 371, San Pedro, cota 190 y 106, y el pueblo de San Martín de Jita. Las fortificaciones cayeron por el brioso ímpetu de nuestros soldados, apoderándose de doscientos muertos y cincuenta prisioneros, entre ellos un capitán y un teniente. El quebranto sufrido por el enemigo ha sido grandísimo. La operación continuaba a la hora de telegrafiar. Nuestras tropas se hallan liberando y limpiando de enemigos la zona comprendida entre la primera y segunda líneas de trincheras.

Salamanca 11 de Junio de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Marín Moreno.

FRENTE DE VIZCAYA

Se inicia la última etapa de nuestra ofensiva sobre Bilbao

Guernica.—Hoy ha dado comienzo la última etapa de la ofensiva contra Bilbao. Unas jornadas de buen tiempo era la última convicción que se esperaba. El buen tiempo ha llegado y apenas se han despejado las nubes; se ha conseguido la primera victoria de esta etapa; que barrunto que es definitiva.

Hoy no se trató de una operación para ocupar posiciones, sino también para quebrantar al enemigo. Que no se halla puesto en movimiento toda la masa guerrera, sino únicamente lo que era indispensable.

Fueron conseguidos todos los objetivos con facilidad. No interesaba llegar más allá de donde se ha hecho, pues lo importante era lograr una acción extenuadora por medio de la artillería y la aviación.

A medida que el día iba avanzando, el sol lucía más espléndido y se hizo sentir al enemigo nuestra potencia de fuego con una verdadera tempestad de fuego.

Hasta hoy la línea del Gallo sólo había sido batida con incursión y acciones parciales, pero hoy fué otra cosa: volaban una y otra escuadrilla de trimotores y biplanos de pequeño bombardeo, mientras más de un centenar de cañones de todos los calibres volcaban toneladas de explosivos sobre el dilatado macizo montañoso que tigo infligido a los rojos, diremos que nuestros aviones estuvieron volando desde las ocho de la mañana hasta las siete y media de la tarde, en que por la bruma no fué posible seguir volando.

La artillería roja emplazada en el Gallo y que constituía una de sus esperanzas, apenas si se ha empleado, porque a los primeros disparos la hicieron callar nuestras baterías.

Además del quebranto que se impuso al enemigo, se había señalado un avance, pues entre nuestras posiciones y Bilbao quedaba una estribación del Vizcargui, plaza del monte Murkulu, constituido por una serie de cotas de más de trescientos metros de altura, que cierra el camino a Larrabezua, uno de los principales pines de la línea del Gallo. Representaba un obstáculo hacia éstas el cinturón de Bilbao, y el Murkulu se tomó como un objetivo inmediato.

A media mañana estaban en movimiento nuestras tropas y abrían constituyendo el cinturón de Bilbao. Para advertir los extremos del caso camino nuestros carros de asalto. Verdaderamente un avance arrollador y a medio día la primera cota conquistada. La artillería nacional iba batiendo las posiciones rojas a cien metros por delante de nuestras avanzadas. Venciendo la resistencia, nuestros soldados se apoderaron de las cinco o seis cotas y de las pinacetas que constituyen el objetivo. Así entraron en el pueblo de San Martín de Jita.

sal, al pie mismo de los atrinchamientos del Gallo. Si las tropas hubieran seguido sus impulsos, hubieran avanzado más, pero los pines estaban ardiendo y hubo que contener el avance.

Sin embargo, a las ocho de la noche, hora en que se retiró de las avanzadas, el avance continuaba y se habían avanzado cuatro kilómetros por un terreno escarpadísimo y lleno de trincheras naturales.

Hoy ha sido una jornada de las más trascendentes. El quebranto del enemigo ha sido enorme. La resistencia, aunque ha sido muy grande, no ha sido tan grande como se esperaba, ya que el tema de la victoria roja se aproxima a su fin.—LOGOS.

Cuadros de Goya y Velázquez robados a España

Continúa el despojo de nuestro tesoro artístico. Por la frontera franco-española, con dirección a Francia, pasaron el día 28 de mayo tres camiones que llevaban la siguiente inscripción: "Obras de arte. Ministère des beaux-arts. Musées nationaux palais du Louvre. Paris".

Los camiones iban destinados a Maisons La Effie y eran escoltados especialmente por un policía francés. Contenían grandes obras de Goya y Velázquez.

Visado por la censura

Frente de Madrid

Duelo de artillería en el sector de Robledo de Chavela

Avila, 11.—Frente de Madrid. La artillería ha sido hoy la encargada de mantener la actividad bélica en el sector de Robledo de Chavela. Dispararon nuestros cañones para batir algunas concentraciones enemigas a las que replicaron los rojos.

Durante bastante tiempo estuvieron cruzándose los proyectiles, hasta que nuestras piezas se impusieron y las marxistas tuvieron que callar. Esta puede decirse que ha sido la única actividad en los frentes de la Sierra; en los demás sectores, nada de particular ha habido. Tranquilidad en la Granja, tranquilidad en las Navas y otro tanto en el frente de Madrid.

Hasta el tiempo se ha mostrado hoy pacífico. Cesó la lluvia y ha vuelto a brillar el sol, aunque ha quedado como un pequeño resabio un venticillo débil y un tanto frío.

Nuestros soldados se muestran deseosos de recibir la orden de un ataque decisivo. Están impacientes, esperando el desarrollo de los acontecimientos en los frentes de Vizcaya, que hoy absorbe la atención y la actividad de todos; lo que no se interrumpe es el peso de milicianos, que abandonan las filas rojas para venir a nuestras líneas. La mayoría de las veces a costa de sacrificios, que sólo quienes los han sufrido son capaces de valorarlos debidamente.

Muchacho ha habido que tuvo que estar soportando

Bilbao pide refuerzos

Bilbao, 6 tarde.—Parece que Acuirre ha dirigido de nuevo al gobierno de Valencia otro llamamiento para que les envíe hombres y material de guerra. (De nuestro servicio especial).

durante un buen rato los disparos y las bombas de mano de nuestros centinelas. En la madrugada advirtieron que alguien se aproximaba a nuestras líneas. Una de estas noches pasadas, muchachos se hallaron en semejantes trances, y uno de ellos, de un modo inexplicable, a pesar del fuego que se hacía, logró plantarse de un salto con los nuestros, a quien venía a buscar.

No hace tampoco mucho, en el puesto de Mando de una de nuestras posiciones, se encontraron un comandante que se había pasado y un soldado de las filas rojas a las órdenes de aquél. Caído uno se había pasado por un lugar distinto. Al encontrarse, el soldado creyó que aún andaba entre marxistas y que los nuestros le habían traicionado

(Continúa en la página 8)

El decreto firmado por el Generalísimo sobre el problema de los prisioneros, ha merecido grandes elogios desde la prensa extranjera

El The Times lo comenta así: "Los prisioneros de guerra hechos por los nacionalistas han visto reconocido su derecho al trabajo y su fruto por un decreto del general Franco, publicado en la prensa de hoy. Recibirán dos pesetas por día y una cuando se emplee en los trabajos en los cuales la remuneración exceda de la indicada suma. Los jornales disfrutarán de complementos en el caso de que los prisioneros tengan a sus esposas e hijos en el territorio nacional. Los únicos prisioneros a quienes no reconozca su derecho al trabajo son los autores de crímenes graves.

Dicho decreto lleva a la práctica el principio sustentado en el punto 15 del programa del partido

nacional. Y constituye una humanitaria solución al difícil problema de los prisioneros. No sólo ya llevado a la práctica en el monasterio de San Pedro de Cardena, en Burgos, una de las casas de medicina más antiguas de España, en la cual han hallado trabajo unos noventa prisioneros que se ocupan en obras de edificación y en la construcción de un camino que facilitará el acceso de los visitantes del Monasterio.

"IMPERIO"

El diario mejor informado

Lea usted mañana "IMPERIO"

La autopista Roma-Berlín

Roma (E. I. A. R.).—El Duque ha recibido al Senador Puricelli, que le ha hecho entrega del proyecto de autopista Roma-Berlín.

Respetando la No intervención

Quince aviones pasan por París con dirección a Bilbao

El día 6 del corriente, a las tres de la madrugada, evolucionaron sobre París quince aviones, que seguidamente partieron hacia Bilbao.

El único detalle curioso de ésta, ya vieja, nueva violación de la "no intervención", es que se dice que en esta compra el ministro Irujo tiene una comisión de veinticinco mil francos.



La bandera del Batallón de Almería, cogida a los rojos por los Legionarios, en el frente del Jarama